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Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Костром-
ской области выдвинуло к участию 
в выборах разных уровней муници-
пальной и государственной власти 
более пятидесяти кандидатов.

На областной партийной конферен-
ции кандидатами в депутаты Государ-
ственной Думы РФ седьмого созыва 
от Костромской области по партийным 
спискам были выдвинуты Александр 
Плюснин, действующий депутат Ко-
стромской областной Думы, и Сергей 
Петухов, председатель регионального 
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
в регионе. Александр Плюснин выдвинут 
также как кандидат по одномандатному 
избирательному округу № 107.

Наталья Цветкова, член Обществен-
ного совета при Думе г. Костромы, стала 

кандидатом в депутаты Костромской об-
ластной Думы шестого созыва по одно-
мандатному избирательному округу № 10 

на дополнительных выборах.
Около пятидесяти справедливорос-

сов идут на выборы в качестве кандида-

тов в депутаты Советов депутатов 
городов и сельских поселений 
муниципальных районов Костром-
ской области. В некоторых рай-
онах собрались целые команды 
сильных претендентов: например, 
в Сусанине выдвинуты 9 членов 
партии, в Нерехте – 7, в Красном-
на-Волге – 6 кандидатом.

Кроме того, в двух районах 
– Сусанинском и Антроповском 
– справедливороссы выдвинули 
свои кандидатуры на должность 
главы поселений.

Чем больше членов партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ войдет 

в депутатский корпус, тем значитель-
нее будет их активность на пользу 
земляков.

«СР» ИДЕТ ШИРОКИМ ФРОНТОМ

ПОЛИТПРОГНОЗ

Фонд «Общественное мнение» (ФОМ) 
провел масштабное социологическое 
исследование электоральных предпо-
чтений россиян и сделал самые близкие 
к реальным раскладам прогнозы по вы-
борам в Государственную Думу, которые 
состоятся 18 сентября.

Как сообщил интернет-портал «Рос-
балт», социологи ФОМ изучили мнения 
1500 респондентов в 53 субъектах РФ.

Политологи и эксперты сходятся во 
мнении, что исследование ФОМ наиболее 
полно раскрывает текущие электоральные 
перспективы четырех парламентских 
партий.

НАМ ЕСТЬ, С ЧЕМ ИДТИ К ЛЮДЯМ!
А основным выводом из него может 

стать то, что представления об электораль-
ной «смерти» СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
сильно преувеличены и ни на чем не 
основаны. Более того, возможное второе 
место эсеров по итогам голосования 
является вполне вероятным сценарием, 
а не фантазией.

Прошлый выборный цикл показал инте-
ресную деталь. СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
не давали свыше трех процентов вплоть 
до последнего месяца перед голосованием. 
Но в итоге партия набрала 13 %, чем непри-
ятно удивила КПРФ и «партию власти».

Если обратить внимание на социально-
экономическую повестку сегодняшнего 
дня, то там то и дело сквозят 25 тезисов 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, с которыми она 
идет на выборы. Поэтому вполне может 
быть, что 8 %, которые справедливороссам 
дает в своем исследовании ФОМ, пре-
вратятся на выборах в 20–25 % голосов 
избирателей.

Депутат Государственной Думы РФ от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Андрей 

Озеров так прокомментировал предвы-
борную картинку:

– Партия в третий раз идет в Государ-
ственную Думу. В 2011 году, когда я уча-
ствовал в предвыборной кампании, только 
ленивый не писал, что СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ не пройдет. Такие настроения 
витали в воздухе чуть ли не за две недели 
до выборов. А мы взяли и заняли третье 
место. На старте избирательной кампании 
в 2011 году у нас было всего 3,5 %, а в итоге 

мы получили 13 %! На сегодняшний день 
партия на старте набрала уже 8 %. Уверен, 
что наш итоговый результат кампании-2016 
тоже удивит конкурентов.

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ есть, с чем 
идти к людям, потому что работа партии не 
прекращалась ни на день все пять лет, про-
шедшие со дня голосования 2011 года.

По всей стране открыты 75 Центров 
защиты прав граждан «Справедливая Рос-
сия», в которых людях находят поддержку 
и помощь. За полтора года работы Центры 
по всей стране заставили управляющие 
компании вернуть людям 26 миллиардов 
рублей. Партия разработала программу 
«25 справедливых законов», которая от-
вечает нуждам граждан страны. В рабочем 
портфеле Госдумы РФ – множество законо-
дательных инициатив справедливороссов, 
защищающих простых людей. Если наши 
толковые инициативы не стали законами, 
то это только из-за расклада политических 
сил. Мы надеемся, что в седьмом созыве 
расклад будет иным, и большинство наших 
инициатив нам удастся провести.

Так считают в костромском Центре 
защиты прав граждан «Справедливая 
Россия», где на протяжении полуто-
ра месяцев принимали обращения 
горожан по поводу начислений 
за неполученную услугу по теплу. 
Справедливороссы добились того, 
чтобы действия ресурсоснабжающей 
компании «ТГК-2» проверила на за-
конность прокуратура.

В начале июня костромичи получили 
квитанции за май, а в них – неожиданные 
суммы за отопление, которого в том 
месяце уже не было. 

НА ЗАЩИТЕ ЛЮДЕЙ НАКАЗАТЬ ЭНЕРГЕТИКОВ – ЭТО СПРАВЕДЛИВО!
Горожане стали обращаться во 

всевозможные инстанции – от админи-
страции города и прокуратуры до при-
емных общественных и политических 
организаций. В Центр защиты прав 
граждан люди приходили особенно 
часто: квитанции, подтверждающие 
ошибочность начислений, приносили 
жители целых подъездов и даже домов. 
Немало было и звонков на «горячую 
линию» Центра справедливости. За три 
недели специалисты Центра приняли 395 
обращений костромичей с требованием 
к «ТГК-2» произвести перерасчет и вер-

нуть переплаченные деньги (К слову, 
в приемную «партии большинства» за 
тот же период костромичи принесли 
на 151 обращение меньше).

– Практика, которую пытаются вве-
сти в действие энергетики, порочна. 
Если сейчас действия этой ресурсос-
набжающей организации не вернуть 
в правовое русло, вслед за ней свои 
правила начнут диктовать и другие 
поставщики. Мы не должны допустить 
этого, а люди не должны страдать от 
неуемных аппетитов монополистов, – 
считает депутат Костромской областной 

Думы, руководитель Центра защиты 
прав граждан «Справедливая Россия» 
Дмитрий Бодрин.

В конце июля стало известно, что 
после проведенной проверки по коллек-
тивным обращениям, направленным, 
в том числе, и из мироновского Центра, 
прокурор Костромы обратился в суд 
с иском о признании действий ОАО 
«ТГК-2» по начислению платы за ото-
пление после окончания отопительного 
периода незаконными. Прокуратура 
требует обязать компанию произвести 
перерасчет указанной платы.

А. Плюснин и С. Петухов получили 
в избиркоме удостоверения кандидатов 
в депутаты Госдумы

Н. Цветкова
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СПРАВЕДЛИВЫЙ КОНТРОЛЬ

ПОЗИЦИЯ

О работах, которые ведутся сейчас на до-
рогах Костромы, высказал свою точку зрения 
член общественной комиссии по контролю за 
ремонтом, председатель молодежного движения 
«Справедливая сила», справедливоросс Сергей 
Кириллов.

– Я регулярно принимаю участия в выездных 
инспекциях комиссии и имею возможность увидеть 
ситуацию, что называется, изнутри. В середине 
июля мы проверяли, как ремонтируются дорожные 
колодцы.

Всего по городу их почти 400, и большинство 
требуют вмешательства специалистов. Более того, 
нередко подрядчик, выполняющий ремонт участков 
дорог, случайно обнаруживает под толстым слоем 
асфальта колодцы, о которых уже никто не знает. 
И состояние их, мягко говоря, печальное. Члены 
комиссии просили водоканал, за которым закреплены 
все колодцы Костромы, взять ответственность за 
качество проведенных им работ, а также составить 
дорожную карту имеющихся в городе колодцев. 
А пока мониторим те, что уже отремонтированы.

Очевидна эффективность работы комиссии. На-
пример, на перекрестке улиц Ленина и Калиновской 

мы увидели колодец без крышки люка и сбитый 
кем – то знак «Колодец открыт». Сообщили об этом 
в водоканал, который отреагировал моментально: 
уже через несколько часов новая крышка была 
установлена, опасный люк закрыли.

Большие города уже несколько лет устанавливают 
на своих улицах «плавающие» колодцы, которые 
амортизируют под проезжающими машинами и не 
разрушают дорожное полотно. Да, они дороже тех, 
которые ставят у нас, но в конечном итоге экономят 
деньги на будущих ремонтах.

В ходе инспекций общественная комиссия вы-
яснила, что огромное количество канализационных 
коммуникаций Костромы – деревянные, держатся 
еще с 30–40-х годов прошлого века. В 2013 году была 
масштабная проверка, которая показала: колодцы 
стоят на деревянных опорах, а не на железобетонных 
кольцах.

Да, понятно, что бюджет города весьма скуден, 
но я убежден, что в развитие тех сфер, которые ка-
саются жизнедеятельности Костромы, вкладываться 
нужно обязательно. Иначе неминуема коммунальная 
катастрофа.

АРИНА РУНО.

ХОЗЯЙСКИЙ ПОДХОД – ГАРАНТИЯ УСПЕХА

2 7  и ю л я 
с п р а в е д л и -
в о р о с с ,  ч л е н 
Общественного 
совета при Думе 
г. Костромы На-
талья Цветкова 
приняла участие 
в работе очеред-
ного заседания 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ ДОРОГАМ НУЖЕН КОМПЛЕКСНЫЙ ПОДХОД
депутатской комиссии по развитию 
городского хозяйства Костромы.

Наталья Витальевна выступила 
с небольшим докладом, в котором 
обобщила свои наблюдения по ремонту 
автомобильных дорог в городе. Основ-
ная мысль доклада такова: к ремонту 
дорог нужно подходить комплексно. 
Он включает в себя:

– во-первых, ремонт дорожного 

полотна одновременно с ремонтом 
пешеходной зоны;

– во-вторых, расширение дорог 
за счет смещения бордюра минимум 
на полметра там, где это возможно, 
например, на улице Долматова;

– в-третьих, установку канализаци-
онных люков нового образца.

В Костроме люки конструктивно 
привязаны к колодцам, установка 

такого люка обходится в 3–4 тысячи 
рублей. Люки нового образца связаны 
с самим дорожным полотном, во время 
усадок двигаются вместе с асфальтом, 
поэтому и дорога выглядит более 
эстетичной и безопасной. Установка 
таких люков обойдется на десять 
тысяч рублей дороже, но очевидно, 
что в дальнейшем город сэкономит 
на ремонтах.

ПРОБЛЕМА

Члены партии «Справедливая 
Россия», которые в составе обще-
ственной комиссии по контролю за 
ремонтом дорог в Костроме провери-
ли несколько улиц, считают, что для 
многочисленных пеших костромичей 
условия передвижения в городе не 
созданы.

5 августа общественники в составе 
комиссии инспектировали улицы Лер-
монтова и Горную и проспект Текстиль-
щиков в Костроме. Обсуждали вопрос 
комплексного подхода при ремонте 
улиц. Зампредседателя Костромской 
областной организации Всероссийского 
общества инвалидов справедливоросс 
Максим Смирнов обратил внимание 
комиссии на то, что не бросается в глаза 
здоровому человеку, но может стать 
непреодолимым препятствием для чело-
века с ограниченными возможностями, – 

ТРОТУАРЫ НЕ ДОЛЖНЫ БЫТЬ ПРЕПЯТСТВИЕМ

на высоту новых бордюров, проложенных 
вдоль тротуара на Горной.

– Даже для меня, человека, который 
передвигается самостоятельно, улица 
Горная слишком крутая и сложная для 
перемещения и уж совсем невозможная 

– для перехода через проезжую часть 
из-за бордюров. Что уж говорить об 
инвалидах-колясочниках? Здесь такой 
бугор на самом тротуаре, который трудно 
пройти и здоровому человеку, – заметил 
Максим Смирнов.

С ним согласились и другие члены 
общественной комиссии.

– К сожалению, этот вопрос не про-
думан до конца, а должен бы, – сделала 
вывод справедливоросс Наталья Цвет-
кова. – Мы сейчас принимаем работу 
на участках, к которым город не будет 
возвращаться минимум пять лет. И что, 
на пять лет вперед мы оставим костро-
мичей с такими высокими бордюрами? 
Кто подумал о людях с ограниченными 
возможностями, о пожилых и мамах 
с колясками?

В итоге общественная комиссия 
рекомендовала администрации Ко-
стромы проконтролировать наведение 
порядка на тротуарах, который должен 
осуществить подрядчик.

МАКСИМ МОРЕВ.
Фото: duma-kostroma.ru

РАБОЧИЙ МОМЕНТ

14 июля состоялся очередной рабо-
чий выезд на объекты общественной 
комиссии по контролю за дорогами. 
Своими впечатлениями от увиденно-
го поделилась член Общественного 
совета при Думе г. Костромы, член 
комиссии, справедливоросс Наталья 
Цветкова.

– 14 июля мы инспектировали улицу 
Скворцова, и она меня порадовала! 
Возможно, это первая приличная дорога 
Костромы. Здесь можно было наблюдать 
и расширение дорожного полотна и два 
новых остановочных комплекса, ограж-
дение для пешеходной зоны. В проекте 
предусмотрена установка светофора 
на перекрестке улиц Шагова и Скворцо-
ва. Но больше всего меня порадовало 
создание пешеходных дорожек вдоль 

МОЖНО СДЕЛАТЬ ХОРОШО, ЕСЛИ ЗАХОТЕТЬ!

улицы! Я считаю, что именно так должны 
ремонтироваться все дороги!

Правда, и здесь не обошлось без 
недочетов. В проекте не предусмотрено 
укрепление земляного скоса, поэтому 
очевидно, что во время дождя вся земля, 

грязь, листья окажутся сначала на этой 
пешеходной дорожке, а потом на дороге. 
Хочется надеяться, что благодаря нашему 
дорожному контролю этот вопрос будет 
исправлен.

Вторым объектом для инспектирова-

ния была улица Боевая. Ее ремонт тоже 
оставил у меня приятное впечатление. 
Было очевидно, что ремонт проходил 
в сложных условиях. Улица имеет ярко 
выраженный рельеф «бугор-низина», 
и на ней отсутствуют сточные каналы, 
поэтому водоотведение предусмотрели 
на пересекающих улицах. Сейчас улица 
имеет ухоженный вид, блестит на солнце 
новый асфальт, появились два пешеходных 
перехода и бордюры вдоль тротуаров, 
которых ранее здесь никогда не было.

Из недочетов комиссия отметила 
незаделанные швы в бордюрном камне 
и воду, которая все-таки скапливается 
на соседних улицах.

В целом, меня порадовало состояние 
дорог Скворцова и Боевой. Значит, можем, 
когда захотим!

С. Кириллов (слева) на проверке работ 
по восстановлению колодцев

М. Смирнов и Н. Цветкова 
на проверке дорожных работ

Общественники проверили ход 
работ на ул. Скворцова

Справедливоросс Ю.Логинов – 
член общественной комиссии



3№ 5 (70),  15 августа 2016 года

ВОПРОСЫ ДЕПУТАТУ АНДРЕЮ ОЗЕРОВУ ЗАДАВАЙТЕ НА: SPRAVEDLIVAYA.KOSTROMA@MAIL.RU

ПАРТИЙНЫЙ КРУГ

Депутат Костромской областной 
Думы, руководитель фракции «Спра-
ведливая Россия» Александр Плюснин 
провел один из своих рабочих дней 
в Сусанинском районе.

Традиционно он начал свой визит 
в Сусанино со встречи с местными жи-
телями и представителями предприятий 
и организаций.

Директор управляющей компании 
«Жилкомхоз» Александр Матасов об-
ратился к депутату с темой переноса 
запланированных сроков капитального 
ремонта многоквартирных домов 
на более ранние. От Александра Нико-
лаевича он ждет ходатайства об этом 
перед руководством областного Фонда 
капремонта.

РАБОЧИЕ ВСТРЕЧИ ПРЯМОЙ РАЗГОВОР, РЕАЛЬНЫЕ ЗАДАЧИ
Председатель районной 

организации Всероссий-
ского общества инвалидов 
Валентин Кудрявцев пере-
дал депутату письменное 
обращение об оказании 
материальной помощи нуж-
дающимся и инвалидам.

Жительница ул.Ленина 
Людмила Комиссарова при-
шла к депутату с многолетней 
проблемой. Централизован-
ного водоснабжения на ее 
части улицы нет. Чтобы про-
вести воду, нужны большие 
деньги, только проект работ 
стоит более 1,5 млн рублей. 

Поселку их взять неоткуда. Женщина 
попросила помощи депутата на уровне 
области решить эту проблему.

После приема граждан Александр 
Плюснин посетил районную больницу, 
увидел, как идут работы по обустройству 
кабинета гастроскопии, встретился 
с главным врачом Натальей Морой. 
Она поблагодарила депутата за содей-
ствие в приобретении машины скорой 
помощи.

В деревне Ченцово справедливоросс 
пообщался с жителями, побывал на дет-
ской площадке, которую ченцовцы строят 
всем миром.

МИХАИЛ КЛИНДУХОВ.
ФОТО АВТОРА.

ФИЛЬТР

Костромские депутаты от «партии 
власти» устанавливают фильтр для 
неугодных коллег.

В рамках изменений Регламента 
Костромской областной Думы внесено 
к рассмотрению предложение по пре-
кращению полномочий председателей 
думских комитетов и их заместителей. 
Расстаться со своей д о л ж н о с т ь ю 
освобожденные депутаты теперь смо-
гут, если члены комитета выразят им 
недоверие.

В проекте постановления «О внесе-
нии изменений в Регламент Костромской 

ПРИНЦИП ЗАЧИСТКИ?
областной Думы» множество изменений 
организационного характера, но одно из 
них вызывает особый интерес. Пункт тре-
тий проекта предлагает установить при-
чины, на основании которых полномочия 
председателей комитетов и их замов 
могут быть прекращены досрочно.

Собственно, причин обозначено 
всего две: письменное заявление 
руководителя о сложении полномочий 
и выражение ему недоверия со стороны 
членов комитета. Предложение о выра-
жении недоверия имеет право внести 

не менее трети 
от всех членов 
комитета.

– Такой подход 
может довести 
до абсурда,  – 
считает депутат 
К о с т р о м с к о й 
областной думы, 
р у к о в о д и т е л ь 

фракции «Справедливая Россия» Алек-
сандр Плюснин. – Формулировка этого 
изменения расплывчата. Нет четких 

критериев того, по каким основаниям 
может быть выдвинуто недоверие. 
И в таком случае вполне вероятно, что 
депутаты-единороссы, составляющие 
большинство в любом комитете, будут 
избавляться от неугодных оппозицион-
ных председателей комитетов. Такой 
подход дает возможность воздей-
ствовать на тех, кто слишком открыто 
и активно работает, высказывает свою 
точку зрения, отличную от «партии 
власти». Депутатов-оппозиционеров 
поставят перед выбором: или критикуй, 
или тихо работай на своей должности 
и помалкивай.

ИРИНА ПЕТРОВСКАЯ.

ПОБЕДА

Заброшенный и полуразрушен-
ный дом на 2-м Высотном проезде 
в Костроме доставлял немало хлопот 
и волнений местным жителям. Но 
власти это пристанище бродяг и нар-
команов словно не замечали…

Жители 2-го Высотного проезда 
в Костроме уже около трех лет жили 
в неприятном соседстве с полураз-
валившимся заброшенным домом. 
Хозяев, которые могли бы навести в нем 
порядок, найти не удалось. Пустующий 
дом без забора и дверей облюбовали 
бомжи и наркоманы. На территории не-
хорошего дома стала расти стихийная 
свалка, на которой плодились крысы 
и насекомые, а в теплое время года горы 
отходов распространяли зловоние.

Люди из окрестных домов не раз 

ПОМОГЛИ СНЕСТИ ОПАСНЫЙ ДОМ

жаловались на опасное соседство 
и своему районному депутату, и го-
родским властям, но их не слышали. 
Никто не откликался. Тогда они реши-
ли обратиться в Центр защиты прав 
граждан. Люди пожаловались депутату 
Костромской областной Думы Дмитрию 
Бодрину, который написал депутатский 

запрос главе костромской 
администрации Виктору 
Емцу с требованием найти 
собственника и решить 
вопрос с домом.

Спустя две недели Емец 
сообщил, что муниципаль-
ная инспекция города 
провела осмотр терри-
тории указанного дома 
и подтвердила: земельный 

участок захламлен бытовыми отходами, 
ограждение участка и домовладения 
требует капремонта. Собственник дома, 
которого мэрия смогла найти, от этих 
работ отказался и заключил с подрядной 
организацией договор на разборку 
и утилизацию постройки.

– К нашему удивлению, уже через 
неделю от проблемного дома не оста-
лось и следа! – рассказала местная 
жительница Мария Федорова. – За 
несколько дней строение полностью 
разобрали и вывезли и все, что от 
него осталось, и мусорные завалы, 
накопленные годами. Все, кто живут 
по соседству, чрезвычайно благодарны 
Центру справедливости за содействие 
в быстром решении проблемы! Теперь 
мы спокойны и за санитарное состояние 
нашей улицы, и за обстановку на ней. И 
можем отпускать на прогулки детей без 
страха перед наркоманами и сомнитель-
ными личностями, которые были частыми 
гостями заброшенного дома.

ИРИНА ПЕТРОВСКАЯ.

ТЕХНОЛОГИИ

27 июля в рамках выездного 
заседания думской комиссии 
по развитию городского хозяйства 
справедливороссы Александр Со-
колов, Андрей Дюков и Наталья Цвет-
кова посетили автоматизированный 
мусоросортировочный комплекс 
в Костроме.

Комплекс расположен близ деревни 
Кузьмищи и начал свою работу в мае 
этого года. Этот комплекс – лучший 
в России, аналогов ему пока нет. Он 
оснащен по последнему слову техники, 
рассчитан на сортировку более чем 
100 тыс тонн мусора в год. Благодаря 
умным машинам не только разделяются 
стекло, бумага и металл, но и отдельно 
сортируются пять видов пластика!

Сейчас еще идет отладка и притирка 
всех систем и частей. Так например, во 
время работы комплекса обнаружилось, 
что датчики, обнаруживающие металли-
ческие предметы для последующей пере-

ОБЪЕКТИВНЫЙ ВЗГЛЯД НА НОВШЕСТВО

бработки, еще очень активно реагируют 
и изымают из мусора пакетики кошачьего 
корма, в составе которых есть фольга. 
Это не было учтено ранее, поэтому эту 
задачу приходится решать на месте 

специалистам 
комплекса.

Член Обще-
ственного со-
вета при Думе 
Костромы На-
талья Цветкова 
так прокоммен-
тировала визит 
н а  п р е д п р и -
ятие:

–  П о с е щ е -
ние комплекса 
оставило у меня 
очень приятное 
в п е ч а тл е н и е . 
Везде порядок, 

отлаженность в работе, современная 
электроника, компьютерный центр 
управления. Дважды в день в обед и ве-
чером проводят уборку и приводят все 
оборудование в идеальное состояние. 

Возникло чувство гордости за любимый 
город, который теперь имеет такое до-
стойное предприятие по сортировке 
мусора.

Депутат Думы Костромы Александр 
Соколов дополнил:

– Мне было интересно: во всем 
новизна, современность, новые техно-
логии. Возник вопрос об инвестицион-
ной составляющей к тарифу. В своих 
квитанциях жители города обнаружат 
ее уже этой осенью. Меня как депутата 
интересует, какова будет ее величина.

Депутат Думы Костромы Андрей 
Дюков отметил:

– Да, комплекс впечатляет, все 
понравилось! Единственное, что мне 
непонятно, это почему инвестиционная 
составляющая ложится на плечи жителей 
города. Хотелось бы получить ответ от 
мэрии.

ЛЮБОВЬ ЯЛАТАН.

Это строение держало в напряжении 
жителей всей улицы
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ДЕЛА И ЛЮДИ

СИТУАЦИЯ

В Костроме один за другим исче-
зают остановочные комплексы, под 
крышами которых в ожидании своего 
автобуса горожане раньше прятались 
от солнца или дождя.

– Я живу на площади Мира, 2, и часто 
езжу в сторону Ребровки, где у меня дача. 
Еще не так давно в ожидании своего 
автобуса я могла присесть на лавочку 
внутри остановки, спрятаться от солнца 
под ее навесом. Но теперь место для 
посадки и высадки пассажиров лишили 
этой простой, но такой необходимой 
конструкции. И в любую погоду люди 
вынуждены стоять просто на тротуаре. 
А ведь нередко автобуса или троллейбуса 
приходится ждать подолгу… – посетовал 
пенсионер, позвонивший в редакцию 
газеты «Справедливая Кострома».

Об аналогичном положении дел 
с остановочными комплексами говорили 
и другие костромичи. На улицах Полянской 
и Красноармейской, у Вечного огня, 
на Якиманихе, в других районах Костромы 

БЕЗ КРЫШИ НАД ГОЛОВОЙ

люди так же теперь лишены возможности 
с удобством дожидаться общественного 
транспорта.

В чем же причина? Неужели таким 
образом власти города решили навести 
порядок на остановках? Депутат Думы Ко-
стромы Александр Соколов выяснил, по-
чему горожане попали в такие условия.

– Я задал вопрос об исчезнувших 

остановочных комплексах заместителю 
главы администрации Костромы Екате-
рине Чижовой, которая курирует сферу 
финансов, экономики и муниципального 
заказа, – сообщил Александр Соколов. 
– Она подтвердила, что на целом ряде 
остановок, действительно, сейчас 
отсутствуют конструкции, внутри ко-
торых можно переждать непогоду или 

в ожидании своего 
транспорта при-
сесть на лавочку. 
П р о и з о ш л о  э т о 
после того, как 
предприниматели, 
владевшие торго-

выми киосками на остановках, закрыли 
этот бизнес. Поскольку остановочные 
комплексы с киосками были их соб-
ственностью, бизнесмены ушли вместе 
с ними. Я передал в мэрию требование 
костромичей решить вопрос с заменой 
остановочных комплексов. Меня за-
верили, что пути решения уже ищут. 
Например, сейчас предлагают другим 
предпринимателям занять свободные 
участки, предлагая льготные условия для 
торговли на остановках хлебом, цветами 
или мороженым.

МАРИНА РОСТОВА.
ФОТО С. КИРИЛЛОВА.

ПРОЛЕМА

В поселке Сухоногово Костром-
ского района простаивает стадион, 
за оборудование которого взялись 
много лет назад, но до сих пор не 
закончили. С каждым годом спор-
тивный объект все больше зарастает 
бурьяном, хотя так нужен местной 
молодежи.

Стадион расположен на окраине по-
селка. Его, поросшего сорной травой, 
хорошо видно с трассы, по которой про-
езжают любители отдыха. В окрестностях 
разместились несколько популярных 
спа-отелей, которые не пустуют ни зи-
мой, ни летом. Сухоноговцы считают, что 
если бы их стадион имел приличный вид, 
по пути на отдых к нему заворачивали 
бы многие.

– Стадион нужен, в первую очередь, 
местным жителям. В Чернопенском 
сельском поселении, в которое входит 
Сухоногово, 2,5 тысячи населения, 
а в самом поселке – 1700. Понятно, что 
этот спортивный объект был бы вос-
требован. На нем могли бы проводить 

КТО ДОСТРОИТ СТАДИОН?

уроки физкультуры учителя местной 
школы. Администрация получила бы 
хорошее место для проведения сельских 
масштабных мероприятий и праздников. 
Но почему-то никому нет дела до того, 
что с каждым годом все больше приходит 
в упадок, – считает справедливоросс 
Максим Смирнов.

А ведь при хорошей организации ста-
дион мог бы сослужить добрую службу 
бюджету села.

– Например, можно было бы давать 
в прокат инвентарь (футбольные мячи, 
ракетки для тенниса и бадминтона, 
спортивную обувь для занятий бегом). 
И тогда в поселок наверняка стали бы 

заезжать отдыхающие в соседних пан-
сионатах, – предложила Анна Шаброва, 
жительница Сухоногово.

Но, судя по состоянию территории 
стадиона, его судьба ни районных, ни 
областных чиновников от спорта не 
волнует. Еще лет 10–15 назад строители 
по кругу проложили беговую дорожку, по-
ставили несколько скамеек – и все, дело 
затухло. Местные активисты, мечтающие 
о восстановлении объекта, несколько 
лет бьются за то, чтобы признать участок 
земли, на котором расположен стадион, 
бесхозным. Тогда его можно было бы 
передать на баланс администрации 
муниципального образования. В таком 
случае у стадиона будет понятный 
хозяин, который сумеет спланировать 
его возрождение и вернуть местным 
жителям специализированное место 
для занятий спортом.

АРИНА РУНО.
ФОТО: МАКСИМ СМИРНОВ.

ПОБЕДА
Село Успенье Ореховского сель-

ского поселения Галичского района 
Костромской области медленно, но 
верно захватывает река. К обрыву уже 
«сползли» местная церковь и кладби-
ще. Но власти обратили на опасность 
внимание лишь после того, как тревогу 
забил депутат Костромской областной 
Думы справедливоросс Александр 
Плюснин.

Река Векса подмывает высокие бе-
рега, на которых расположены не только 
жилые дома села Успенье, но и старинная 
церковь Успения Пресвятой Богородицы 
1840 года постройки, и действующее 
кладбище при ней. Сейчас от русла 
до храма 15–20 метров, а до мест захоро-
нения – менее 7-ми, и расстояние между 
водой и церковью с каждым годом стре-
мительно сокращается. Дальше будет 
только хуже: интенсивная эрозия берега 
приведет к ухудшению экологического 
состояния самой реки и прилегающих 
территорий, так как захоронения попадут 
в воду.

Местные жители рассказали депутату 

ДЕРЕВНЯ ОТ ЗАТОПЛЕНИЯ БУДЕТ СПАСЕНА!

от «СР» о своей беде и попросили содей-
ствия в срочных мерах против обрушения 
песчаного берега. В конце июня Александр 
Плюснин побывал на месте, а по возвра-
щении в Кострому встретился по этому 
вопросу с директором департамента 
природных ресурсов Костромской области 

и губернатором.
– На высоком уровне проблему раз-

мываемого берега в Успенье решать, 
безусловно, нужно. Но потребуется время 
и средства, а их в текущем году могут и не 
найти. Поэтому я предлагаю на первых по-
рах остановить процесс разрушения таким 

образом: из бревен 
неценных пород дре-
весины установить 
своеобразный щит, 
закрыв им берег. 
Э т а  в р е м е н н а я 
мера остановит 

естественное размывание, а власти за это 
время продумают меры и найдут деньги. 
Если этого не сделать, и храм, а за ним 
и все село уйдут в воду… – пояснил свою 
позицию Александр Плюснин.

28 июля стало известно, что участие 
депутата-справедливоросса в судьбе 
жителей села Успенье принесло резуль-
тат. В администрации региона принято 
решение: организовать необходимые 
работы по спрямлению русла реки Векса. 
Оно необходимо для предотвращения 
чрезвычайных ситуаций и сохранения 
действующего храма Успенья Пресвятой 
Богородицы. Уже разработана проектно-
сметная документация. Для капитальных 
работ планируют привлечь федеральные 
средства.

Вода подбирается к постройкам все ближе

Максим Смирнов своими глазами увидел зарастающий стадион 
в Сухоногове

Горожанам на остановках не спрятаться от дождя


